



**CIUDAD DE MÉXICO**  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

# Síntesis Informativa

## OPINIÓN

# OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO



## EL CABALLITO

### No todo es una utopía en la agenda del secretario de Obras

Quiénes manifestaron su preocupación por la construcción de una Utopía en el Deportivo



ESPECIAL

Raúl Basulto

*Eduardo Molina* fueron los vecinos de la alcaldía Venustiano Carranza y usuarios de este complejo, pues dicen estar de acuerdo con una remodelación, pero no con una reestructuración que implique tortillerías, lavanderías o un mercado. Ante la inconformidad vecinal, autoridades y colonos acordaron reunirse el próximo lunes para aclarar todas las dudas. Tal vez

el secretario de Obras y Servicios, **Raúl Basulto Luviano**, quien está a cargo del proyecto de las Utopías, debería acercarse a los ciudadanos y aclarar todas las dudas y tomar esta situación como ejemplo para evitar que conflictos de este tipo frenen lo que está estipulado como el proyecto estrella de la actual administración.

### Un sutil jalón de orejas

Quiénes nos platican que si en algo tiene puesta la mirada la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, es en concluir con la modernización de la Línea 1 del Metro, que desde 2022 se mantiene en obra, con miles de usuarios padeciendo su cierre. Ayer, luego de un recorrido por la Línea



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Clara Brugada

*Rosa*, la mandataria, si bien reconoció la labor de los trabajadores del Metro y del consorcio chino CRRC, a cargo de la obra, también los comprometió a que se cumplan las fechas de entrega y se garantice el mejor servicio a los usuarios, y aunque el director del Metro, **Guillermo Calderón**, prefirió no establecer fechas, fue ella quien puso en la agenda los meses en que los trabajos deberán estar concluidos, por lo menos hasta la estación Tacubaya, porque lo de llegar hasta la terminal Observatorio, se ve aún lejano.

### En la colonia 4T señalan irregularidades en la escrituración

Quiénes nos platican que la expresidenta municipal de Tultitlán y hoy diputada local, **Elena García**, así como la actual alcaldesa, **Ana María Castro**, ambas de Morena, estarían involucradas en un probable desvío de recursos y extorsiones. Esto, debido al pago de más de 38 millones de pesos a una asociación civil para la compra de 27 hectáreas en el Paraje Fimesa 1, 2 y 3, ahora mejor conocida como la colonia La Cuarta Transformación, así como por supuestos cobros excesivos para escrituraciones que estarían cometiendo servidores públicos municipales. Tal parece que la polémica en torno a esta colonia no para, y en lugar de encontrarle una salida al conflicto, la bola de nieve crece y crece...



## SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS

### CDMX, puerta al trabajo <sup>16A</sup>

Desde hace unas tres décadas comentamos entre quienes pertenecemos a una generación capaz de emplearse formalmente, que al menos a partir de los años 90 el trabajo no existe si no existen conexiones, amigos, recomendaciones.

El mercado laboral es muy limitado. Existen desajustes estructurales y enormes desigualdades para acceder a un salario digno con prestaciones de ley. Carecemos de una disposición generalizada en el país de generar trabajos de acuerdo a expectativas juveniles, mientras se acude recientemente a la contratación de empresas a quienes se traslada la obligación de supervisar y hacerse cargo de reclutamientos precarios, especialmente para personas carentes de educación formal en tecnologías, ingenierías o habilidades psicoemocionales combinadas con capacidades técnicas.

Estrategias como la recién creada Agencia del Empleo "Tecpantli Icpac" —en náhuatl "puerta al trabajo"— en la Ciudad de México son un primer intento institucional para cerrar la brecha laboral y promover la empleabilidad en condiciones de formalidad.

El desempleo nunca es homogéneo, va desde las fluctuaciones naturales del ciclo económico o los intereses personales, hasta desajuste entre las habilidades de las y los trabajadores y las necesidades del mercado. La capacitación se vuelve entonces indispensable, y ese es uno de los principios de la agencia.

"Tecpantli Icpac" es un esquema instruido por la Jefa de Gobierno,

Clara Brugada, en el cual convergen la voluntad de las autoridades —un esfuerzo encabezado por la secretaria del Trabajo y Fomento al Empleo, Inés González— y la del sector empresarial. El objetivo atiende principios de justicia social: acceso a un empleo digno, formal y bien remunerado, así como combatir la desigualdad de género y ofrecer herramientas para un futuro más estable.

Los desafíos están claros. La secretaria los definió: "la alta tasa de informalidad laboral, que afecta a casi la mitad de la población en edad de trabajar, así como el subempleo y el desempleo".

En su conexión con el Seguro de Desempleo, plantea la necesaria capacitación de las personas para una mejor reinserción al mercado, con habilidades acordes al empleo buscado y las capacidades adquiridas.

De acuerdo con el INEGI, la tasa de desempleo cerró el año pasado en la CDMX en 3.9 por ciento respecto a la población económicamente activa, y estrategias como "Tecpantli Icpac" significan una oportunidad de mejorar el indicador.

Es una preocupación global. En la Reunión Anual del Foro Económico Mundial 2025, el Presidente de Singapur, Tharman Shanmugaratnam, la dimensionó: en los próximos 10 años, en el mundo, mil 200 millones de personas entrarán en la fuerza laboral, pero solo se crearán unos 400 millones de empleos. Dos tercios de la nueva fuerza laboral están fuera.

La CDMX abrió una puerta al trabajo. Un gesto decidido ante un problema gigantesco. ●

@guerrerochipres